

DIRECT INFOS

Cameroun – Journée Internationale des archives : Hele Piere milite pour la digitalisation

11 juin 2021



Sous le thème « Renforcer les archives au Cameroun en situation de crises pour une meilleure gouvernance », la journée internationale des archives a été célébrée le 9 juin 2021, au centre des archives du ministère de l’environnement, de la protection de la nature et du développement durable (Minepded), sis au quartier Mfandéna à Yaoundé.

Sous la supervision du ministère, Hélé Pierre, représenté par son secrétaire général, Paul Tchawa, la journée portes-ouvertes, organisée à la sous-direction de la documentation et des archives a connue plusieurs articulations, parmi lesquelles la tenue d’une conférence thématique et la visite guidée des lieux.

La Sous-directrice de la documentation et des archives au Minepded, Andin Pefock, dans son intervention, a souligné l’importance des archives, sans lesquels il n’y aurait pas d’histoire. Elle a également précisé le rôle du département dont elle a la charge. Autrement dit, elle identifie, collecte et conserve les archives au sein de son administration, afin de les mettre à disposition des usagers en tant de besoin. Elle est également revenue sur les difficultés quotidiennes, notamment le problème de localisation de cette Sous-direction, son accessibilité au grand public, aux étudiants et chercheurs. Sans oublier l’insuffisance du personnel et la nécessité de digitaliser les archives afin de répondre aux défis de la modernité.

Madame Fonkwa Jainevian Bih, inspecteur principal de la documentation aux archives nationales, dans sa prise de parole, a fait un rappel historique de la naissance des archives au Cameroun, avant de mentionner le rôle et l’importance de celles-ci. Elle a d’ailleurs insisté sur les modalités de consultation des archives, au niveau des archives nationales. D’autant

plus que les archives sont très importantes pour la mémoire, la transmission du patrimoine, la prise de décision et le management actuel. La consultation des archives est gratuite et se fait sur place aux archives nationales.

Pour sa part, le secrétaire général du Minepded, qui représentait le ministre Hele Pierre, à cette cérémonie, a tenu à féliciter et à encourager le sous directeur de la documentation et des archives, ainsi que ses collaborateurs, pour les efforts et le travail abattus dans la conservation et la valorisation des archives du ministère. Surtout que, pour le patron de cette administration, chaque élément et chaque service du ministère a besoin d'être archivé, conformément aux instructions du ministre Hele Pierre, avant de noter que, les archives sur la gestion de l'environnement au Cameroun, ont plusieurs enjeux, entre autres, sur la gestion stratégique des ressources naturelles, sur la disponibilité des données nécessaires pour les recherches scientifiques, etc... Dès lors, souligne une fois de plus Paul Tchawa, la hiérarchie du Minepded tient à migrer vers la digitalisation de ces archives. Il conclut son propos en invitant le personnel de la sous-direction de la documentation et des archives, à beaucoup plus d'engagement et d'innovation dans le travail au quotidien. Il a par ailleurs pris l'engagement, au nom du ministre Hele Pierre, de mettre tout en œuvre, pour l'amélioration des conditions et du cadre de travail au sein de cette Sous-direction stratégique, pour que vive les archives au Cameroun.

Rosine Yémélé